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Riferimento, ai sensi dell’articolo 7, secondo comma, della Legge 24 maggio 
1995 n.72, sui provvedimenti adottati a seguito dell’approvazione 
dell’istanza d’Arengo presentata da Cittadini Sammarinesi affinchè vengano 
effettuati interventi di piantumazione di nuovi alberi in terreni pubblici 
(Istanza n.17 dell’8 aprile 2012) 

Estratto del processo verbale della seduta del 15 aprile 2015, comma 2 d), della IV^ 
Commissione Consiliare Permanente 
 

Riferisce in merito il Segretario di Stato per il Territorio Antonella Mularoni 

“In parte questo argomento è stato già oggetto, da parte mia - di una risposta ad 
un’interpellanza recente del Consigliere Tonnini. Quindi integro con riferimento a 
quello che ci dice l’Ufficio Gestione Risorse Ambientali ed Agricole. L’U.G.R.A.A. ha 
fatto presente che ci sono alcune zone del territorio che sono maggiormente 
boschive nelle quali un intervento umano sarebbe abbastanza improvvido in quanto 
le piante ricrescono da sole. Quindi abbiamo alcune parti del territorio ove l’Ufficio 
Agrario ha ritenuto – proprio in virtù di una scelta di rispetto e tutela dell’ambiente – 
di non intervenire direttamente. È chiaro che i tempi della natura sono diversi dai 
nostri, per cui occorre aspettare qualche anno di più. Però – di solito – l’effetto è 
migliore: anche perché se si intervenisse artificialmente in mezzo al bosco si 
creerebbero problemi ulteriori e magari si distruggerebbe la potenziale capacità del 
bosco di autorinnovarsi. L’U.G.R.A.A. ci dice che anche alcune piante – che non 
vengono ritirate- si conservano in vivaio e vengono ridistribuite l’anno successivo. 
Fra l’altro l’U.G.R.A.A.  aveva evidenziato che siccome da anni,  per fortuna, non 
vengono più disboscate aree del territorio, il bosco nel territorio sammarinese sta 
crescendo un po’ ogni anno. In altre zone, invece, dove non ci sono boschi, si stanno 
dimorando alberi: ed in particolare nel Parco di Falciano, nella nuova area sportiva di 
Fonte dell’Ovo, alle Scuole Elementari di Fiorentino ed al Parco di Torraccia. 
Concludo dicendo che c’è un monitoraggio costante da parte dell’U.G.R.A.A. e quindi 
si decide di intervenire in maniera diversa a seconda di quello che viene ritenuto 
meglio proprio per il rispetto dell’ambiente.”.  

IN SEDE DI REPLICA  

 “Farò presente questa sollecitazione all' U.G.R.A.A.. Devo dire che quello che è 
consolante è che l’U.G.R.A.A. ci riferisca che nel nostro territorio – rispetto a quanto 
avviene in altre realtà – il bosco è comunque in costante aumento. È chiaro che 
abbiamo un territorio alquanto piccolo: però il fatto di sapere che non è in 
diminuzione, ma che invece ogni anno si registra un piccolo aumento delle 
dimensioni delle relative aree, ci mette al riparo dai guai maggiori che stanno 
correndo altre realtà. Certamente si può fare sempre meglio e fare di più : per cui 
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vedremo se si può – anche nel nostro Paese -  cercare di migliorare la situazione, 
che però – come dicevo – è costantemente monitorata  dall' U.G.R.A.A. che cerca di 
fare le scelte che ritiene più utili per la salvaguardia dell’ambiente.”  
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